

# TRAVAUX ORIGINAUX

---

## DE L'INFLAMMATION ET DE SON TRAITEMENT. (1)

---

Par le docteur J. P. ROTTOT.

Doyen de la Faculté de Médecine de l'Université Laval à Montréal.

---

Comme pour la loi, on peut dire que, depuis la plus haute antiquité, cette question n'a pas cessé de faire briller les glorieuses incertitudes de la science médicale.

L'inflammation, par sa généralité, par la variété de ses symptômes et de ses effets, a été la pierre d'achoppement pour tous ceux qui s'en sont occupés. Pas une seule des nombreuses théories émises les unes après les autres, avec plus ou moins d'emphase, par leurs auteurs, n'a pu se maintenir.

Les progrès de la science moderne nous donnent-ils le droit de jeter à notre tour un regard de pitié sur nos devanciers, et nous autorisent-ils de dire que nous avons résolu ce problème. La divergence d'opinion, parmi nos savants, sur cette question, nous permet d'en douter. Cependant je crois qu'il est possible de se former une opinion assez juste de l'inflammation et de son traitement, avec les matériaux à notre disposition.

L'inflammation étant une maladie, un désordre dans le système, il est évident que pour en constater la présence, pour en connaître la nature et la gravité, il faut premièrement savoir comment les substances matérielles dont nous sommes composés ont été réunies, et combinées ensemble de manière à former un tout parfaitement organisé, notre corps en un mot. Et quoique la science n'ait pas encore dévoilé tous les secrets de la vie organique, il faut néanmoins avoir

---

(1) Comité d'Etudes Médicales, séances du 26 octobre et des 9 et 23 novembre 1839.